



## ハイハイコンテストで赤ちゃん大奮闘 「保健婦人センターまつり」

9月18日 「きずこう 助け合おう みんなの健康と生活」をテーマに、保健婦人センターまつりが行われました。センター利用者の活動発表の場として、またセンターの機能と役割を知ってもらおうと毎年開催。健康、消費生活コーナーなどに約8,000人が訪れました。

最もにぎやかだったのは、1歳前後の赤ちゃんによるハイハイコンテスト。「○○ちゃん、こっち！」という両親、祖父母らからの大声援。この騒然とした雰囲気にのまれて、泣きだす子や後ずさりする子も。悪戦苦闘しながらも全員無事ゴールしました。

## 下水道 魚すむ川 光るまち 「下水道まつり」

9月23日 9月10日の全国下水道促進デーにちなんで、下水道まつりが西部浄化センターで行われました。このまつりは、下水道について市民に理解を深めてもらい、下水道の普及を進めていくことを目的に開催。処理場見学、子供の遊び場コーナー、食べ物コーナーなどに約3,500人が訪れ、楽しみました。

そのうち、多くの来場者の目を引いたのは下水管清掃の実演。流してはいけない物を流すと下水管が詰まり、家庭内の排水管に下水が逆流してしまう。その下水管の清掃作業がこんなに大変かと驚いていました。



## オーシャンサイド ナウ vol. ⑯



# oceanside now

このコーナーでは、富士市の姉妹都市アメリカ合衆国オーシャンサイドの広報担当、ラリー・バウマンさんから送られてくるホットな情報をお知らせしています。

ハロー！皆さん。今回は、オーシャンサイドの産業についてお知らせします。

### =軽工業や電子産業を中心=

オーシャンサイドの産業は富士市ほど盛んではありませんが、多種多様な産業を持っています。しかし東海岸のように煙突がある産業とは違

い、軽工業や電子製品ほか、多種多様で小さな産業を持っています。ですから、環境を損なうことがない産業がほとんどです。

オーシャンサイドのある南カリフォルニアで有名な産業は、電子産業と航空宇宙産業。しかし、これらは軍の予算に大きく頼っていたため、冷戦後の軍の縮小により、最近衰退してきています。これが、90年代初めにアメリカに起こった不景気から、カリフォルニア州が立ち直れない大きな原因です。オーシャンサイドには大規模な企業がほとんどありませんので、それほど影響は受けませんでしたけど…。

### =市民の半分以上が他市へ通勤=

オーシャンサイドにある工場は、騒音などの支障のないよう、住宅地から離れた決められた区域に建てるように制限されています。住宅地は住宅だけ、工場地は工場だけとなっていますので、住民と工場とのトラブルもほとんどありません。



オーシャンサイドの工場や、それに関する企業に勤めている市民は約半分以下。ほとんどの人が、サンディエゴなど、他の市へ通勤しなければなりません。

ほとんどが高速道路を使って通勤していますが、最近はロサンゼルスまでの通勤電車ができ、来年にはサンディエゴ行きも運行し始めます。しかし、自分の住んでいる街で働くのが一番。私たちの市には、産業のための土地がまだまだあり、市民と市の力で環境に優しい産業を発展させ、市内での就業の場を広げていきます。